
 

 

 

Primera Reunión de Representantes de RAICYT con autoridades de la Agencia Nacional 

de Promoción de la Investigación, el Desarrollo Tecnológico y la Innovación. 

 

Lugar:  INBIRS, UBA-CONICET  

Fecha: jueves 13 de junio, 10.00h 

Autoridades presentes: 

 Presidenta de Agencia Nacional de Promoción de la Investigación, el Desarrollo 

Tecnológico y la Innovación, Dra. Alicia Caballero. 

 Directora Nacional del Fondo para la Investigación Científica y Tecnológica (FonCyT), Dra. 

Marina Marzocca. 

 

Asistimos en representación de RAICYT el Dr. Jorge Geffner, Dr. Eduardo Barrio y la Dra. Romina 

Gamberale. 

 

La reunión se desarrolló en un ambiente y tono constructivo, mostrando tanto la Dra. 

Caballero como la Dra. Marzocca genuina preocupación frente a la problemática planteada, 

relacionada con el severo ajuste que sufre el sector científico/tecnológico nacional. 

 

Informe de la reunión:  

 

• Se informó que la Agencia cuenta con los fondos necesarios para concretar el pago de 

la convocatoria PICT 2022. Esta noticia, junto con los dictámenes correspondientes, se harán 

públicos en el transcurso del mes de junio.  Dejamos constancia al respecto del bajísimo nivel 

de fondos otorgados en los PICTs, con montos anuales comprendidos entre 2.25 y 4.25 

millones de pesos/año. Esto implica montos mensuales comprendidos entre 187500 $ y 

354000 $, montos claramente insuficientes desde todo punto de vista.  

• La cláusula de “mejor presupuesto vigente” sigue en pie, pero no se efectivizará, debido a 

la falta de presupuesto. La Agencia está trabajando con el mismo presupuesto respecto del 

año 2022, pese a una inflación interanual cercana al 300%. Este nivel de inflación ha sido 

contemplado por las autoridades de la Agencia, a fin de solicitar el presupuesto 2025. 

 



 

 

 

• Se manifestó nuevamente el compromiso de ejecutar la convocatoria PICT 2023, sin 

embargo, las autoridades dejaron constancia del cuestionamiento del BID respecto del “alto” 

porcentaje de subsidios aprobados y otorgados. Esto redundaría en un menor porcentaje de 

proyectos aprobados. Más allá de los bajos fondos que otorgan los PICTs, dejamos constancia 

antes las autoridades presentes en la reunión respecto de que los PICTs representan hoy día 

la principal y/o única fuente de financiación de proyectos operativa en el ámbito nacional, con 

lo cual al bajar sustantivamente el porcentual de proyectos aprobados muchos grupos no 

contarían con financiación alguna. 

• Si bien se manifestó la voluntad de avanzar con la convocatoria PICT 2024, ello dependerá 

de negociaciones con los bancos internacionales, que aún no han sido concretadas.  

• Frente a la consulta por los PICTE-NL (Equipamientos para nuevos laboratorios) que ya 

fueran aprobados, nos informaron que se empezarán a ejecutar durante el mes de Julio. 

• En relación con los estipendios de los y las becarios/as de Agencia, la actualización del 

estipendio se encuentra en trámite y será pagada en forma retroactiva. 

• Frente a la consulta sobre la apertura de otras convocatorias del FONTAR o FONARSEC, 

confirmaron que por falta de presupuesto se encuentran suspendidas. 

 

Quedó abierto el canal de diálogo para nuevas reuniones.    

 

Coordinación RAICYT 

 

 


